

La chronique historique



Des touristes satisfaits à Sainte-Félicité en 1938

par Louis Blanchette

J'ai déjà évoqué la question du tourisme à Sainte-Félicité dans une chronique antérieure. En voici une autre, celle-ci préparée à partir d'un document qui date de 1938. La brochure intitulée **La Gaspésie, la Suisse canadienne**, éditée et imprimée à Rimouski par Isidore Blais, renferme une foule de détails typiques du territoire, et contient un nombre appréciable de vignettes publicitaires annonçant les commerces liés à l'hôtellerie et à la restauration. D'ailleurs, la mise en oeuvre de cette brochure avait été fortement encouragée par l'Association des Hôtelliers de la Gaspésie. Pour le territoire de Sainte-Félicité, lequel comprenait, à cette époque, la municipalité actuelle de Grosses-Roches, trois commerces annoncent avec fierté leurs services à la clientèle touristique.

Voyons d'abord le cas de l'Hôtel Tremblay. Construit en 1910 par Michel Tremblay, cet hôtel a vite acquis une solide réputation dans toute la Gaspésie; en 1938, il était la propriété de Henri, le fils de Michel. La publicité parue dans la brochure promotionnelle est secondée par le témoignage d'un touriste, un dénommé Picking, très satisfait des services qu'il a reçus à l'hôtel lors de son voyage en Gaspésie. Voici comment il vante les qualités de son séjour à l'Hôtel Tremblay:

« Il y a un an, madame Picking et moi-même, fîmes le tour de Gaspé, et nous arrêtamés à l'Hôtel Tremblay à Ste-Félicité où nous passâmes la nuit et ceci est pour certifier que ce fut là un des séjours les plus plaisants que nous fîmes durant le voyage.

« L'Hôtel Tremblay est bien situé, sur la route nationale No. 6. Leur organisation est une des meilleures dans cette partie du pays. Leur nourriture est ce qu'on peut désirer de mieux, tant en qualité qu'en quantité. Leur service est excellent, leur grand désir de plaire est très accentué.

« Si nous n'avions pas voyagé d'après un programme fixé d'avance, nous serions demeurés là plus longtemps. »

Outre l'Hôtel Tremblay, les deux autres commerces de la municipalité mentionnés dans le guide sont l'Hôtel La Caverne, propriété de Charles Perron du Cap-à-la-Baleine, et l'Hôtel du Ruisseau, propriété de Cléophas Langlois, situé près du Ruisseau-à-Loutre, à Grosses-Roches.

HOTEL TREMBLAY
H. A. TREMBLAY, Prop.
STE-FELICITE, Co. Matane, Qué.

10 milles en bas de Matane. - Poisson frais.
Situé à la porte de la Gaspésie en bordure du fleuve, chambres confortables. Excellente cuisine. Chalets en bois rond sur mer. Eau courante chaude et froide. Electricité.

Hotel "LA CAVERNE"
Excellente Cuisine Canadienne
Eau courante chaude et froide

—

SAINTE-FELICITE

HOTEL DU RUISSEAU
"PEINT EN BLANC"

Endroit Reposant
Bains d'eau salée, Pêche, etc.
REPAS 50c.

CLEOPHAS LANGLOIS PROP.
GROSSES ROCHES, Co. Matane

Ces annonces publicitaires de 1938 rivalisent de caractéristiques propres à chaque établissement et témoignent de la vitalité économique de la région en faveur de l'industrie touristique de la Gaspésie, une industrie naissante à cette époque.

Léon Côté
LOCATION DE PÉPINE
418 733-4927

Louis Blanchette
Auteur-éditeur
Spécialité : Histoire maritime

162, rue Saint-François
Sainte-Félicité (Québec) G0J 2K0
418 733-1371
blanchettelouis@globetrotter.net

HISTO-GRAFF
Recherche et édition